

COSTA RICA HA TRIPLICADO SU EXPORTACION DE HULE EN POCOS MESES

En comunicación oficial dirigida a la Secretaría de Hacienda el congreso americano agradece esa cooperación al incrementar la producción de un artículo de guerra

HACIENDA SUPRIMIO EL IMPUESTO DE DIEZ COLONES QUE SE COBRABA POR CADA QUINTAL DE HULE EXTRAIDO DE LOS BALDIOS NACIONALES

La secretaria de hacienda recibió un informe del organismo que controla la producción de hule (Pasa a la Pág. SEIS)

GIGANTESCOS ATAQUES A LOS NIPONES EN NUEVA GUINEA

Cuartel general de MAC ARTHUR, 1 UP. — La lucha terrestre se ha reanudado en las regiones de Salamaua y Kokoda en (—PASA a la Pág. OCHO)

DURANTE 6 DIAS HAN ATACADO LOS AMERICANOS EN GRANDE ESCALA EN BIRMANIA

Cuartel general de la aviación militar estadounidense en CHINA, 1 UP. — Bombarderos del (Pasa a la Pág. OCHO)

OTRA VEZ PIDESE LA INDEPENDENCIA DE LA INDIA

NUEVA DELHI, 1 UP. — El comité ejecutivo de la Uan-India, Haharasabha, organización ortodoxa hindú, de lineamientos por (PASA a la página OCHO)

3 ATAQUE NAZIS RECHAZADOS AL NOROESTE DE STALINGRADO

MOSCU, 1 UP. — Se expidió el siguiente comunicado oficial. "A-noche no hubo cambios importan- (PASA a la Pág. OCHO)

IRRUMPEN EN LAS LINEAS ALEMANAS, LOS RUSOS

MOSCU, 1 UP. — El órgano del ejército Krasnaia Svezda informa hoy que los rusos están irrumpiendo en las líneas alemanas en el centro del Cáucaso y amenazan aislar a una fuerte avanzada enemiga que avanzó en dirección a Grozny. Agrega la información que las tropas rusas de montaña combaten en las calles de Prokhladnaya, importante empalme ferroviario y sesenti cinco kilómetros al este otras fuerzas rechazan los ataques ale- (Pasa a la Pág. OCHO)

DE NADA SIRVEN LOS CUPONES DE LA GASOLINA

En muchas partes se niegan a cambiarlos, y en cambio venden el galón de gasolina a cuatro colones

Varios diputados denunciaron la irregularidad ante la Junta de Racionamiento

Los cupones de la gasolina de nada sirven. Cuando se presentan, en muchas partes se dice que no hay gasolina. En cambio, ofrecen venderla a cuatro colones el galón. El hecho es muy grave. Varios diputados hicieron esta mañana la denuncia ante la Junta de Racionamiento.

CONMEMORADO HOY EL CENTENARIO DE LA PROMULGACION DEL DECRETO DE CREACION DEL SAN LUIS GONZAGA

Representantes de seis países estuvieron presentes en esa celebración en esa celebración

MUY INTERESANTE DISCURSO PRONUNCIÓ EN CARTAGO EL SEÑOR SECRETARIO DE EDUCACION, LIC. TINOCO CASTRO

Esta mañana tuvo lugar una magnífica asamblea en conmemoración del primer centenario de la promulgación del decreto de fundación del colegio de San Luis Gonzaga, estando presentes en ese acto de gran significación cultural, los representantes y ministros de Educación de Guatemala, Honduras, Nicaragua, y Panamá y nuestro ministro licenciado Tinoco Castro, quien pronunció un magnífico discurso. Se verificaron algunos otros interesantes actos con motivo de esa celebración y se colocó una placa con

INSOPORTABLE ES LA ESPECULACION CON LOS VIVERES

ANIQUILADAS LAS FUERZAS JAPONESAS EN SUNGYANG

CHUNGKING, 1 UP. — Las fuerzas chinas, tras de haber capturado la ciudad Lishui, donde hay una base aérea, también expulsaron a los nipones de Sungyang, a 45 kilómetros al poniente. El comunicado dice que más de la mitad de las fuerzas japonesas fueron aniquiladas en Sungyang. Otras fuerzas chinas han llegado cerca de Kinhwa.

SIGUEN RESISTIENDO LOS RUSOS ALREDEDOR DE SEBASTOPOL

ANGORA, 1 UP. — Algunos militares neutrales informaron que según colegas suyos que hace 15 días visitaron Crimea alrededor de Sebastopol, siguen resistiendo algunas tropas rusas en posiciones subterráneas fortificadas que los alemanes no pueden destruir por su solidez. Desde ellas los rusos hacen fuego en cuanto ven a un grupo de enemigos.

A C 1.70 se vende el cuartillo de maíz, y se anuncia que mañana se venderá a dos colones

Urge fijar precios máximos al comerciante, como se fijó precios mínimos al agricultor

El maíz se está vendiendo a C 1.70 el cuartillo y aun a más (Pasa a la Pág. OCHO)

AL CONGRESO EL CODIGO MUNICIPAL

Quedará listo en la semana entrante e inmediatamente se redactará la exposición con que se acompañará para su presentación al congreso en sesiones extraordinarias

En la próxima semana quedará Municipal que ha venido redactado el proyecto de Código (Pasa a la Pág. SIETE)

LA PRIMERA FASE DE UNA NUEVA GRAN OFENSIVA SE DESARROLLA EN EGIPTO

EL CAIRO 1. UP.— Se ha reanudado la intensa lucha en el desierto egipcio y se anuncia que las fuerzas imperiales rechazan las embestidas del ejército de Rommel ataque inicial al pa- (Pasa a la Pág. OCHO)

En los ingenios de la firma Lindo Brothers, ne Juan Viñas, se ha acondicionado un departamento especial para la elaboración de esta harina

ES LA PRIMERA VEZ EN LA PRESENTE EMERGENCIA, QUE SE ESTABLECE ESTA INDUSTRIA EN MAYOR ESCALA

Informes que se nos dieron a su ingenio de Juan Viñas, la elaboración de harina de banano en Lindo Brothers, ha iniciado, en (Pasa a la Pág. SIETE)

CRECE EL PELIGRO DE STALINGRADO

MOSCU, 1 UP. — El peligro de Stalingrado crece más. El comunicado ruso del medio día admite que los soviéticos se retira (Pasa a la Pág. OCHO)

MORATORIA ESPECIAL PARA LOS DEUDORES DE CARROS MOTORIZADOS

En vista del racionamiento de la gasolina, los automóviles y buses de casi nada le sirven a sus propietarios

En tal sentido el diputado Toledo hará hoy una excitativa al Ejecutivo para que autorice al congreso a promulgar esta ley

Numerosos dueños de camiones y automóviles, buses y cazadoras, tienen que abonar doscientos o más colones mensualmente a las agencias vendedoras de tales vehículos motorizados, ya que los adquirieron a crédito. (Pasa a la Pág. CINCO)

NO SE NOMBRARA NUEVO DIRECTOR DEL INSTITUTO DEL CAFE NI MIEMBRO DE LA JUNTA DE CUOTAS PARA SUSTITUIR A DON MARIANO MONTEALEGRE

La Rarón

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

San José, C. R. Martes 19 de Setiembre de 1942 — N° 527

Esos cargos quedarán vacantes hasta que se haga la nueva organización que agrupará a diversas dependencias en el Ministerio de Agricultura

Esa reorganización se hará mediante una ley especial que está siendo redactada para enviarla al Congreso

Al nombrarse a don Mariano cargo de director del Instituto Montalegre nuevo ministro de agricultura, que dará vacante el de Defensa del Café y también el (Pasa a la Pág. DOS)

Editorial

UNA DISPOSICION QUE HONRA AL MUNICIPIO de CARTAGO

La municipalidad de Cartago ha tenido una feliz idea que ha plasmado en una magnifica disposicion tomada anoche: la de hacer facilidades economicas a los estudiantes cartagineses que viajan de la antigua metropoli a esta capital.

No puede ser mas importante este paso que habla muy bien de los señores ediles cartagineses que con esta disposicion no hacen sino continuar la senda que les trazaron sus antecesores: de darle todo apoyo a la ensenanza. Los vemos y cabalmente hoy se cumplen cien años de haberse promulgado el decreto de creacion del Colegio de San Luis Gonzaga— tomar bajo su amparo a ese Colegio, cuando el benemérito don Jesús Jiménez Zamora lo puso en condiciones de dar su contribucion a la cultura patria, en 1869, y aun hoy, sigue el municipio cartagineses contribuyendo al sostenimiento de esa casa de ensenanza.

Creemos que la disposicion tomada anoche por el municipio de Cartago debe ser secundada por muchas otras municipalidades. No se debe gestionar tan solo rebajas en las tarifas; es preciso ayudar al estudiante en esta forma practica que ha acordado la municipalidad cartaginesa, siempre tan dispuesta a toda obra de provecho material y espiritual para los cartagineses y en general, para el pais.

NO SE NOMBRARA

(Viene de la Pág. UNO)

de miembro de la Junta de Cuotas, que con tanta eficiencia venia desempeñando el señor Montealegre.

Según los niformes que se nos dieron respecto en fuente oficial, el ejecutivo no hará ningun nombramiento para llenar ambas vacantes, en esuera de la nueva organizacion que ha de dársele a numerosas dependencias que han de ser adscritas al nuevo ministerio.

Esa agrupacion de organismos que ahora están dispersos, se hará por medio de una ley especial, que será enviada al congreso en fecha proxima y en gran parte depende de que se acepte la emision de bonos agricolas que ha de servir para financiar la campaña de apoyo a la agricultura.

Perifoneo

LAS CONFERENCIAS CENTROAMERICANAS DE EDUCACION

Están reunidas desde ayer las conferencias centroamericanas de Educacion en esta capital. La trascendencia americanista de esa asamblea ya ha sido determinada por los señores secretarios de Instruccion Pública de Nicaragua y de nuestro pais y ayer no más era reiterada en el anfiteatro del Nacional, durante la ceremonia inaugural de tales conferencias. No vamos pues, a referirnos a este aspecto, pero si creemos que mucho se puede lograr en el terreno de unificar algunos aspectos de la ensenanza en estos paises centroamericanos, tan afines desde muchos puntos de vista.

Si creemos que será tarea árdua el lograr determinada sistematizacion de los planes de ensenanza, ya que es preciso ver ciertas diferencias que serán a manera de piedras que obstaculicen un tanto la tarea de llevar a la practica los acuerdos a que se llegue. Pero, es preciso convenir que no es obra de un día de transformacion que se preten. Por lo que la conferencia actualmente reunida, no es sino el primer eslabón de ese trabajo que habrá de irse verificando poco a poco, pero con constancia, hasta que llegue a ser una tangible realidad el contenido común de los planes de ensenanza centroamericana.

En época como la actual, contrario a lo que algunos pesimistas piensan es la ocasion más propicia para tratar de orientar hacia una unidad espiritual más cierta todos los puntos de contacto de estos pueblos. Lo que ahora hacen los señores miembros de Educacion de las seis naciones, o sus representantes, no es sino una importante contribucion a los ideales de unidad continental, que si cuando los escanció Bolívar y los quiso llevar a la practica en la Conferencia de Panamá, parecieron una vana ilusion, y a través de los tiempos apenas si se mantuvieron como una lufosa posibilidad, las circunstancias actuales nos han ido acercando tanto, nos han enseñado a unirnos tanto, han crecido en forma tan colmada las necesidades de estos pueblos, que su convivencia ha dejado de ser un mito para irse convirtiendo en una necesidad que todos sienten. Es por esto que creemos en la efectividad de la conferencia que está reunida ahora y que, cuando fue propuesta en el Club Rotario, en mayo de este año, fuimos los primeros tambien en celebrarla por la conviccion que tenemos de su necesidad.

Dia a dia

TRES AÑOS DE GUERRA

El iniciarse el cuarto año de guerra, Hitler hace un llamado patético a su pueblo; no es ya su acento igual a que mantenía hace tres años cuando anunciaba en el Reichstag que sus legiones marchado sobre la indefensa Polonia; no es su lenguaje el mismo que usara cuando provocó la capitulacion de Bélgica; no es tampoco el mismo de su primer año de guerra. Y es que lo que él creyó hueso fácil de roer, se le ha ido haciendo harto difícil. La accion sobre Rusia, de tres meses como soñó, lleva quince meses ya y ahora le es preciso exhortar a su pueblo a que se prepare a nuevos sacrificios para ayudar a su ejército forzado a pasar un nuevo invierno en las llanuras soviéticas.

No es muy halagüeña la perspectiva de los totalitarios en los próximos meses. El desgaste inmenso que han tenido en Rusia no ha sido compensado con las anexiones territoriales. La produccion americana ha pasado la marca impuesta en los planes de incremento de la produccion bélica; Gran Bretaña continúa su gigantesca obra de rearme; decrece, merced a los progresos logrados por las naciones aliadas, la efectividad de la guerra submarina y por consiguiente, aumentan las posibilidades de las democracias en cuanto a abastecerse.

La etapa que se inicia este mes de la del otoño, no presenta signos favorables para los alemanes en Rusia, ya que, aun en el caso de que cayera Stalingrado y aun la gran base naval de Novorossik, ello no compensaría de las pérdidas que en material de guerra y hombres está costando esta campaña, agregándose a esto el hecho de que la produccion bélica ha decrecido notablemente debido a los continuos y fuertes bombardeos a los centros medulares de esa industria en el Reich y en los paises ocupados.

El otoño, época de lluvias y de nieblas en Rusia, traerá por consecuencia la declinacion de ese esfuerzo en que ahora están empeñadas las fuerzas del Eje; no ha desaparecido la perspectiva del segundo frente en "algún" sitio de la región europea; y vendrá luego el invierno, con su cohorte de inclemencias, a las que no podrá hurtar cuerpo el ejército alemán.

En este camino, que se va haciendo demasiado largo, los nubados del día para los aliados van desapareciendo; se va teniendo un contorno más delineado de los hechos y se va viendo claramente que no es la retension más o menos concluyente de inmensos territorios cuestionados otra, sino en la produccion bélica y en la de subsistencia, en lo que estriba la verdad del triunfo final. Quien pueda producir más y por más tiempo, ese será el que obtendrá la victoria, tal parecen confirmar los hechos después de tres años de guerra y al



FILOSOFOS, FILOSOFIAS Y FILO... "ZAFADA"

Sr. Encargado de la Sección "Ciudad Alegre y Confiada" En el diario LA RAZON.

Muy señor mio: No sé por dónde empezar esta catilinaria que posible sea de su agrado, porque vuesa merced está sentando catedra de humor en tierra de gentes amargadas que viven la vida y sion de los mayores sinsabores.

Vuesa merced no ha dado sin embargo en el chiste del momento en que estamos ya ahitos de filósofos y de gente desopada. ¿Por qué no le ha dado a vuesa merced por decirnos de esa sociedad "Del Buen y de la Bacca" que algunos chicos viejos leen con alguna diferencia, por lo que resulta una filosofía muy zoológica la que ahora se expone? Estamos en tierra de sofistas pachecos (ya me saltó el remoquete que le ponía a los ide aquel viejo marrullero y "iregatiparlero" de Juan Pérez Zúñiga nos han acostumbrado a lo de don Moisés con su jugueteo, y auto-reportajes, cuando nos cayeron por avión, instrumento, ahora hace según andan contando, el oficio que tenían las niñas que traían chiquitos de París de Francia — Ahora París mo que hasta lo escriben en un idioma muy raro, tanto que d que un FILOSOFO le sacó enjundia a lo de un FILOSOFO alien y le colocó la chayotera. Pues cuando, como le iba diciendo, yeron aquí los señores catedráticos de España, se armó la de Quitin. ¿Cómo reventaron los críticos filosóficos! Salieron fuera como éstas: igual que Ortega y Gasset; superior a Ortega y Gasset; mejor que Vincenzi; menos malo que Villalobos; más que Trejos; menos gordo que Tovar; y así por el estilo: las dres se vinieron porque las llanuras no podían subirse hasta e. Y así las cosas, la Filosofía volvió a ser el artículo primero en dos los hogares: la cocinera filósofa, el sirviente filósofa, la sra filósofa, el nene grita filosóficamente, maullan los filósofos tos, muje la vaca filósofa, mueve la testa el buey filosóficamente. Y todo se ha vuelto filosofía y se escriben tratados sobre la filosofía del chayote, del maíz, de los frijoles, de la carne, del car y del casero que tiene una disciplina filosófica nietzscheana en de cobrarnos cada quincena adelantada. Con el sezzo filósofo que a todo se le ha dado, nosotros los pobres baturros del rrio tenemos que esperar con la mansa filosofía del estoico a pase esta racha y como siempre es bueno a Dios rogando y el mazo dando, tenemos que acompañar esa filosofía esperando alguna oracioncilla como la "magnífica" o algo por el estilo, que los filosóficos de nuestra aldea no se hallen muy suficientes y en cuanto se vayan García y del Buen, les de por darnos faja esperándonos cada cuestion filosófica que da miedo. Por así hay que hacer: echar a rodar lo que uno no entiende a fregar a los demás mortales. Y con los fecundos que son "filitos" estos de aquí, el día menos pensado los muchachos Instituto de Alajuela resultan Keyserlings, Spengler, Moiseses Rafelito, no "er gallo" sino el otro que ahora con la caregía la barina ha dejado de pintarse la nariz.

Dios nos coja confesados y que los malos ejemplos no dan. Porque a dos pullas no hay toro bravo y con carestia de veres por un lado y con filosofías por otro, a dónde nos llevara sepase que en la Casa de las Palmeras no hay mucho para encerrar a tanto majadero.

Y perdone vuesa merced este dilatale a propósito de filósofos filosofías y "filo-zafadas" con que se suscribe de V. E. su servidor.

MODESTO RETANA

Desde Río Segundo, camino a Alajuela, en Agosto 31 1942.

TO DE LAS RELACIONES FRANCO - AMERICANAS

WASHINGTON, 1. UP— En círculos bien informados se cree que las relaciones entre el gobierno de Vichy y Estados Unidos lo han sufrido bastante desde el censo al poder del líder pronazi.

Iniciarse el cuarto para el que paradas que como lo estuvieron las democracias están mejor preparadas para resistir los tres anteriores.

Advertisement for BENITIN Y ENEAS by Bud Fisher. Includes the text 'BENITIN Y ENEAS' and 'BUD FISHER'.

Comic strip panels for BENITIN Y ENEAS. The dialogue includes: 'ENEAS, TENGO QUE HABLAR CON TIGO VEN A VERME EN SEGUIDA', 'AL PUNTO', '¿QUE?', 'ESPLÉNDIDO! MI 'PAMPA' PARA BANDIDOS FUNCIONA A PERFECCION YA LO HAS VISTO ¿QUE TE PARECE?', '¿Y ME TOMASTE DE CONEJILLO DE INDIAS?', 'SE RAZONABLE ENEAS! TENIA QUE PROBAR MI INVENTO.', 'NIÑA, ESTAS FLORES SON PARA MI AMIGO BENITIN', '¡AHÍ NO HAY NINGUN FLORES LLAMA DO BENITIN!'.

NO HA DECRETADO la Junta de Racionamiento de la gasolina ninguna suspensión de servicios

En la importante sesión celebrada ayer tarde se redujo considerablemente el cupo asignado a los diversos vehículos, pero sin suspender los servicios de ninguno de ellos

LO QUE TIENEN QUE HACER LOS DUEÑOS DE AUTOBUSES Y CAZADORAS ES PONERSE DE ACUERDO A FIN DE TRABAJAR UN DIA UNOS Y OTRO DIA OTROS

A las cinco de la tarde de ayer celebró la junta del racionamiento de la gasolina que preside el caballero don Arturo Tinoco J. una sesión de extraordinaria importancia, pues fue en ella en donde se fijó el nuevo racionamiento que entrará en vigencia el próximo sábado 5 de setiembre, el cual es mucho más drástico que el anterior y del que se da cuenta amplia en nuestro colega LA TRIBUNA.

En relación con las publicaciones que se han estado haciendo, de una campaña que se iniciará esta noche desde la radiodifusora América Latina, de protesta por la supresión de los servicios de autobuses en el sector comprendido de Turrialba a Alajuela, podemos informar, que la junta del racionamiento de la gasolina no ha tomado ninguna disposición en ese sentido.

ayer ninguna suspensión de servicios, acordándose solo rebajar considerablemente el cupo asignado a cada vehículo. De tal manera que lo que ahora tendrán que hacer los dueños de autobuses y cazadoras es ponerse de acuerdo, a fin de que un día bajen unos y otro día otros.

La junta desea dejar constancia y así se le solicitó al representante de este periódico que asistió a la sesión de ayer decirlo a los lectores, de que no está procediendo por un capricho o un deseo de hacer daños, sino obligada por las circunstancias actuales derivadas de la guerra. Que la contribución que se le pide a nuestro país es esta, la de reducir lo más posible el consumo de la gasolina, para que así pueda despacharse mayor cantidad a los distintos frentes de guerra.

No se decretó en esa sesión de

LA OFICINA DE INVESTIGACION Y CONTROL DE PRECIOS

Con instrucciones de la Secretaría de Gobernación

HACE SABER:

que toda la MANTECA AMERICANA en esta ciudad ha sido comprada a ₡ 53.00 Lata y por consiguiente el precio para el consumidor, de acuerdo con el Boletín publicado es de

₡ 1.60 LIBRA

Los consumidores, de acuerdo con la Ley y en defensa de sus intereses, deben denunciar cualquier aumento de este artículo ante la AGENCIA PRINCIPAL DE POLICIA DE TRABAJO (contiguo a la Oficina de Control).

DANIEL GALLEGOS,
Jefe Oficina Control e
Investigación Precios.

JAIME LUJAN A.,
Agente Principal de
Policía de Trabajo

NOTA: En los lugares fuera de San José rige este precio más el aumento acostumbrado por flete y las Autoridades de Policía deben vigilar su cumplimiento.

San José, 29 de agosto de 1942.

MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE

MULTAS SOBRE ACERAS Y CANOAS SIN CONSTRUIR, SOLARES ABIERTOS SIN CONSTRUIR Y ACERAS Y CANOAS EN MAL ESTADO

Por acuerdo N° XIII del 19 de junio del corriente año, debidamente aprobado por el Poder Ejecutivo, se dispuso cobrar, a título de multas, la siguiente tarifa

- Aceras en mal estado ₡ 1.00 por metro lineal
- Aceras sin construir ₡ 1.50 por metro lineal
- Canoas sin construir o en mal estado ₡ 0.50 por metro lineal
- Solares abiertos o cerrados con alambre ₡ 5.00 por solar c./trimestre

ESAS MULTAS EMPEZARAN A IMPONERSE A PARTIR DE HOY, DE ACUERDO CON LOS INFORMES QUE RINDA EL INSPECTOR DE ACERAS Y CANOAS.

San José, 1º de Setiembre de 1942.

M. RODO,
Gobernador de la Provincia
(Ejecutivo Municipal)

NO HA DE EXTRAÑARNOS LA MALA SUERTE DE LOS CIENTO CINCUENTA MIL DOLARES

A quienes concebimos de antaño la dura suerte que con la implantación del fascismo habría de tocarle a Italia. — Los italianos libres podemos justificar una vez más la razón que tenemos en considerar al fascismo un conglomerado de gente idiotamente encalabrada, sin cerebro y sin alma

LA ANULACION DEL DINERO ABANDONADO AQUI POR LA LEGACION ITALIANA NO ES MAS QUE EL EFECTO DE UNA CAUSA QUE TAMBIEN HA DE PERECER POR IMPUDICA Y POR NEFASTA, DICE DON ADRIANO ARIE EN ARTICULO PARA "LA RAZON"

La pérdida de los 150 mil dólares pertenecientes a Italia, es uno de los tantos casos con que los italianos libres podremos comprobar la falta de capacidad, de visión y de inteligencia del gobierno de la monarquía en asocio de las hordas en camisa negra. A la ignorancia histórica y a la falta de perspicacia en la dirección de un gobierno, fué debido al establecimiento del totalitarismo en Italia y de ahí, tras la destrucción de todo fundamento de civismo y de deber humano, se confabuló la guerra contra la infeliz Abisinia; a la carencia de dignidad se debió la unión con los eternos invasores de oficio y de ahí los cobardes bombardeos sobre Guernica, Barcelona y demás pueblos de España, por odio a un ordenamiento político que pudo haber sido la norma a seguir del mismo pueblo italiano y la escuela para todas las naciones que aún confían sus destinos a las castas ensorbecidas por el mando y la riqueza.

Y mientras el establecimiento del fascismo en Italia, tarde o temprano, había de concluir con la ruina de nuestra patria, la fundación de las agrupaciones fascistas fuera de ella, y máxime en países de psicología democrática, había de ser, a da postre, fatal para nuestras colonias. Los fa-

cistas no lo quisieron comprender en los últimos días que ese dinero a pesar de las miles de advertencias nuestras. Ofuscados por la fastuosidad y la fantasmagoría con que se les pintaba la creación de un imperio universal, que abarcará hasta los argenteos habitadores de la luna, todos ellos vivían en la creencia firme de que Mussolini había bajado de algún antro sideral para dar no sólo nueva vida, vigor y lozanía a Italia, sino que encaminaría a todo el mundo por un sendero de luminosidad jamás alcanzado en este planeta.

La anulación que se ha hecho de un dinero que en el fondo no es ni de su Majestad el inútil ni de Mussolini el fachento, sino que es sangre y sudor de todo un pueblo tan laborioso como infatigable perteneciente a los miles de cárceles desarrollados en el curso de la insidiosa y petulante vida fascista que ha encluido, tras de todos sus desmanes, con desgarros la patria bajo la orden y el tutelaje de Berlín.

Todo el mundo decía y repetía

que ese dinero así había de saberlo el gobierno italiano, y así fué, a pesar de que —según se dice— se ha salvado una parte para atender a unos pobres de mi colonia que recibían el "cuantioso auxilio de 5 colonnes mensuales, y que cuando esos dólares estuvieron en las pródigas manos del ministro argentino, el Dr. Loudet, este, sin importarle la aprobación o no del gobierno no mussolinésco, los aumentó al doble y pagó las pensiones que el gobierno italiano legalmente debía. La mala suerte que han tenido los 150 mil dólares no ha de extrañarnos a quienes concebimos de antaño la dura suerte que con la implantación del fascismo habría de tocarle a Italia; empero, los italianos libres, con ese nuevo acto de insentatez, podemos justificar una vez más la razón que tenemos en considerar al fascismo un conglomerado de gente idiotamente encalabrada, sin cerebro y sin alma.

A. ARIE

ATACA LA RAF LAS BASES NI PONAS EN BIRMANIA

LONDRES, 31. UP. — Comunicado de la RAF. La real fuerza aérea atacó ayer a la navegación fluvial cerca de Akdad. Se

observaron estallidos de bombas cerca de los buques anclados en el río. Otro buque fué hundido. Otras escuadrillas que habían levantado vuelo para atacar objetivos en Birmania debieron regresar a sus bases debido al mal tiempo reinante.

PASADO mañana
(Viene de la Pág. 1)
mañana martes, llegará la autorización para hacer uso del millón con alemanes, italianos y japone-

la situación del comercio. El bono correspondiente a esa
so que se produjo en su tramitación, se debió a que faltaba un
municaciones por cable y esa facultad momentánea y sin impor-

Fuimos amenazados con arma de fuego esta mañana

EL TRABAJADOR EDUARDO MADRIZ VINO A HACER TAL DENUNCIA

Tras de muchos engaños, de muchas idas y venidas, esta mañana se nos amenazó con pistolas. No es esta a forma como se debe tratar al trabajador costarricense, que es trabajador, pero no

Está mañana se presentó a nuestras oficinas un grupo de trabajadores. En nombre del grupo nos habló Eduardo Madriz. Es un muchacho que sabe decir las cosas bien y nos relató, pidiéndonos en nombre suyo y de sus compañeros su publicación:

—Acabamos de ser víctimas de un hecho inaudito. Venimos de las oficinas de la Panamericana frente al parque Central. Una vez más nos presentábamos allí a pedir trabajo. Al solicitar enganche en esas obras lo hacíamos con el me-

mejor de los propósitos. Allí se nos dijo la primera vez que nos enteráramos con Mr. Scoffey. Al visitar este señor nos dijo que él no tenía nada que hacer en cuanto al enganche de trabajadores para la Panamericana. Volvimos a las oficinas de la Panamericana. Se nos volvió a decir que fuéramos a donde Mr. Scoffey, arrojimos para no hacerlo, la respuesta dada por éste, entonces, al turno en la oficina hoy a las 9 sacó dos pistolas y nos amenazó.

Bien está que esto se haga con parias. Nosotros somos trabajadores costarricenses, no esclavos para que así se nos amenace. Como costarricenses protestamos de este mal comportamiento

ENORME Cantidad

Los mejores retratos los hace Hernández

THYSSEN ESTA CONFINADO EN UNA VILLA CERCA DE BERLIN

LONDRES, 1 UP. — Despa- chos de origen británico recibidos de Zurich informan que el famoso industrial Thyssen se encuentra confinado en una villa cerca de Berlin añade que Thyssen está protegido por el mariscal Goering, debido a anteriores servicios que prestó al partido nazi, especialmente la enorme financiación de sus activida-

des originales y debido también a documentos no conocidos que Thyssen habría dejado en un país neutral. Aun cuando se encuentra cuidadosamente vigilado, el ex financiero puede efectuar algunas transacciones comerciales. Thyssen huyó de Alemania cuando se produjo la invasión de Polonia y posteriormente autorizó la publicación en Estados Unidos de sus cartas condenatorias a Goering e Hitler la Gestapo lo detuvo en Francia.

— ANUNCIESE EN "LA RAZON" —

SENSACIONAL INVESTIGACION hará la Municipalidad de S. José

RIESGOS DE GUERRA Y BOMBARDEOS

Avisamos a nuestros clientes

que a partir del primero de Setiembre próximo podremos cubrir toda clase de

RIESGOS DE GUERRA Y CONMOCION INTERIOR

sobre edificios, casas de habitación, existencias de mercaderías, industrias, talleres, bodegas, etc. en condiciones sumamente ventajosas.

SOLICITE INFORMES A NUESTROS AGENTES O DIRECTAMENTE EN NUESTRAS OFICINAS

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

Se trata de averiguar la procedencia de muchos pedazos de rejillas encontrados en una partida de hierro viejo vendido al municipio

Sugerencia para bautizar con el nombre del primer obispo de Costa Rica Monseñor Llorente y Lafuente a una de las calles josefinas

La municipalidad de San José conocerá en su sesión próxima de los siguientes importantes asuntos:

- 1.—Acta.
 - 2.—Planillas y cuentas.
 - 3.—Junta Progresista Barrio Bolívar. Prolongación calle 16 en tre avenidas 10 y 12.
 - 4.— Investigación para averiguar la procedencia de pedazos de rejillas encontrados en una partida de hierro para fundir vendida a la Municipalidad.
 - 5.— Proyecto para construir una pista de patines para niños.
 - 6.—Informe de la Inspección General de Hacienda Municipal sobre la visación de las operaciones realizadas por la Tesorería de esta Municipalidad durante 1941.
 - 7.— Informe sobre propiedades del Estado que disfrutan de servicios municipales.
 - 8.— Informe sobre el proyecto de venta de los terrenos donde está instalado el Quebrador Municipal.
 - 9.— Vecinos de la calle 11 y de las avenidas 6 y 8 entre calles 9 y 13. Sol. Pavimentación.
 - 10.— Sugerencia para que se dé el nombre de Monseñor Anselmo Llorente y la Fuente, Primer Obispo de Costa Rica, a una de las vías públicas de esta capital.
 - 11.— Correspondencia.
 - 12.— Iniciativas de los señores Regidores.
- (fdo). Virgilio Calvo Brenes, Presidente Municipal. — (fdo). José A. Font., Secretario Municipal.

HERIDO EL NOVILLERO LUIS MIGUEL DOMINGUIN

MALAGA, 1 UP. — El novillero Luis Miguel Dominguin resultó cogido en el sexto toro de la ganadería de Garrido Larrubia después de haber cortado la oreja. La herida es de poca impor-

tancia. Aqué con su hermano Pepe Dominguin, que tuvo una tarde acertada sin suerte al ma- tar.

ESTA NOCHE SE REUNE EL COMITÉ PROVISIONAL UNIONISTA

SE DISCUTIRAN MUY IMPORTANTES ASPECTOS DE ESA ORGANIZACION

También se conocera de una carta del consejo supremo unionista de Managua que el domingo celebró una interesante sesión

Hoy a las ocho de la noche, en el local de costumbre, los miembros del comité provisional unionista de Costa Rica sesionarán con el objeto de estudiar algunos puntos muy importantes de su organización, lo mismo que en lo que respecta a otros asuntos de incumbencia directa para la vida del partido. Se nos informa que

también se espera recibir hoy un mensaje de los miembros directivos del comité supremo unionista, que antier sesionó en el barrio de San Sebastián de Managua, en relación con los trabajos de la Cuarta Convención que se reunirá dentro de quince días en esta capital.

CERRADA TODA POSIBILIDAD DE REABASTECIMIENTO DE COMBUSTIBLE A LOS SUBMARINOS EN MEXICO

MEXICO, 1. UP.— Se informa que gracias al estricto control aplicado por el gobierno a todas las rentas de petróleo y subproductos en la costa del golfo de México se ha eliminado la posibilidad de que los submarinos enemigos puedan abastecerse de combustible en esa zona. Varios representantes de la industria petrolífera y del ministerio de justicia han efectuado una investigación completa sobre todas las ventas de petróleo y también sobre las necesidades de todas las ventas de petróleo y también sobre las necesidades de todas las industrias y barcos que tocan en puertos de la costa este mexicana.

SE AUMENTA EL RITMO DE LAS OPERACIONES EN AFRICA

EL CAIRO, 1 UP.— El estado mayor del ejército imperial y el alto comando de la real fuerza aérea en Cercano Oriente expidieron el siguiente comunicado. En las primeras horas de la mañana del 31 de agosto fuertes columnas enemigas se aproximaron a nuestras posiciones en el sector sur. Nuestras fuerzas les causaron pérdidas. La lucha continuó durante todo el día en esa zona. En el sector central fue rechazado un ataque del enemigo. Varios aviones enemigos fueron derribados por nuestras fuerzas de tierra en el curso del día. Aunque la arena dificultó las operaciones aéreas en las últimas 48 horas se efectuó un número de eficaces bombardeos contra los medios de transporte enemigos. En combates aéreos nuestros cazas destruyeron ayer a siete aviones enemigos por lo menos y a muchos otros estacionados en tierra. Nuestros bombarderos realizaron anoche con éxito intensos ataques contra concentraciones de vehículos enemigos en la zona de batalla.

EL PRIMER ANUNCIO DE LA RENUNCIA DE TOGO

NUEVA YORK 1. UP.— Berlín anunció que el ministro de relaciones Shigenori Togo del gobierno del Japón renunció. Que se hizo cargo de su cartera el primer ministro general Hideki Tojo.

EL 1 DE DICIEMBRE ESTARA TERMINADA LA CARRETERA A ALASKA

WASHINGTON, 1 UP.— El senador A. B. Chandler quien acaba de regresar de un viaje de inspección de las defensas de Alaska declaró que el primero de diciembre estará terminada la carretera a dicho territorio y que

INICIADO HOY EL PAGO DE SUELDOS DE LOS EMPLEADOS PUBLICOS

SON LOS SUELDOS CORRESPONDIENTES AL MES DE AGOSTO QUE TERMINO AYER. —EL PAGO SE HARA EN LA FORMA ESCALONADA HASTA EL DIA CUATRO DEL MES

Esta mañana se inició en el Banco de Costa Rica, administración principal de rentas, el pago

MORATORIA

(Viene de la Pág. UNO)

Al racionarse la gasolina en la forma en que se ha racionado, y que aún será más grave aún— esos vehículos ya no les sirven prácticamente de nada. Tienen que pararlos. Durante el receso obligado, tendrán que seguir abonando a la deuda del carro, lo que es injusto. Se impone la moratoria. Esta moratoria vendrá

seguramente, siempre que los deudores acogidos a ella — será optativa — depositen sus carros en las agencias vendedoras, para su custodia. La moratoria cesará una vez que se venda irrestrictamente la gasolina.

El diputado don Ricardo Toledo ha presentado esta tarde al congreso una excitativa al ejecutivo para que autorice al congreso a examinar este asunto y presentar un proyecto de ley en tal sentido.

de los sueldos de los empleados públicos, correspondientes al mes de agosto que acaba de terminar, siguiéndose la práctica establecida, o sea en forma escalonada.

Hoy se pagarán los giros hasta de cincuenta colones, el día miércoles 2 hasta los de cien, el jueves 3 hasta los de doscientos y el viernes 4 todos los demás. Recordamos a los interesados que los giros han de llevar el timbre que señala la ley.

OFICINA DE

Racionamiento de la Gasolina

PARA LA OBTENCION DE LOS CUPONES CORRESPONDIENTES AL MES DE SETIEMBRE, DEBEN PRESENTARSE A ESTA OFICINA, LA CEDULA DE IDENTIDAD, LICENCIA DE RUEDO Y LA REVISION, (MES DE AGOSTO), Y EL TALONARIO CUPONES ANTERIORES.

LA DISTRIBUCION DE LOS CUPONES CORRESPONDIENTES A AUTOMOVILES PARTICULARES, (3 GALONES, CUPO MENSUAL) SE PRINCIPIARA A HACER EN ESTA OFICINA, A PARTIR DEL 2 DE ESTE MES, DE LAS 8 A LAS 11 HORAS Y DE LAS 13 A LAS 16, (1 A 3 DE LA TARDE).

JORGE ESCALANTE,
Jefe Oficina de Racionamiento
de la Gasolina

MUNDO SOCIAL

SALUDO DE CUMPLEAÑOS

MAGNIFICA LABOR CULTURAL EN PRO DE LOS MUSICOS DE LA BANDA MILITAR DE ALAJUELA

CUMPLEAÑOS DE HOY

Haydee Rodríguez Montero, gentil y hermosa damita, hija del radio-operador de esta empresa don Roberto Rodríguez y de su estimable señora esposa, cumple años hoy, una nueva primavera llega a llenar de encantos su existencia. En su tarjetero de rosas y de clavos, LA RAZON le da sus felicitaciones.

CUMPLEAÑOS DE HOY

En celebración de sus quince años, los amigos de don Jorge Rossi, le agasajaron cordialmente.

—Hoy festeja su cumpleaños, la estimable señora doña Claudia Matamoros de Borbón, esposa del caballero don Guillermo Borbón y quien goza del aprecio general de sus amistades en el ambiente social costarricense. LA TRIBUNA se complace en felicitarla con toda cortesía.

—Con igual motivo LA TRIBUNA envía sus galantes felicitaciones a la bella amiga Gloria Hernández Romagosa.

DE REGRESO A PANAMA

Después de una prolongada permanencia al lado de sus familiares en Costa Rica se ausentan en estas días por la vía aérea de regreso a la hermana república de Panamá los jóvenes esposos don José Dominador Bazán, su bella señora doña Claudia Jiménez de Bazán y sus queridos hijos Kayser y Valesa Bazán Jiménez. LA TRIBUNA les adelanta su cariñoso saludo de despedida.

COSTA RICA

(Viene de la Pág. UNO)

en toda América, una comunicación en la cual se le da el dato de que, Costa Rica ha producido hasta el momento tres veces más de lo que se esperaba y se había calculado.

Ese aporte a la producción de un artículo de guerra como el hule ha sido visto con satisfacción en los Estados Unidos y en la comunicación oficial a que hacemos referencia, se insta a nuestro gobierno para que haga cuanto esté a su alcance en el sentido de intensificarla hasta el límite máximo.

Una de las disposiciones que fueron tomadas hace tiempo fue de la suprimir el impuesto diez colonos que el fisco percibía por cada quintal de hule que se extraía de los baldíos nacionales.

ESTA REALIZANDO EL PROFESOR DON JESUS BONILLA, DIRECTOR DE ESA BANDA

El notable compositor ha comenzado un ciclo de conferencias sobre música y autores clásicos

El distinguido compositor nacional, profesor don Jesús Bonilla, actual director de la Banda Militar de la ciudad de Alajuela, ha venido realizando una magnífica labor en beneficio de la cultura de los elementos de dicha banda, tal es la serie de conferencias sobre música y autores clásicos. El profesor Bonilla, hombre estudioso y preparado, con gusto y maestrías grandes viene dictando este curso de conferencias que han sido muy bien recibidas por sus subalternos. Sin ostentación ninguna, simplemente por afán cultural, por luchar en pro del mejoramiento del músico, ha estado trabajando en este sentido y nosotros queremos llevar hasta el atildado amigo nuestra voz de aliento por esta labor callada, pero de alto mérito que está realizando.



Srta. GLORIA CHAVES V.

Hoy celebra su cumpleaños esta bella señorita a quien LA RAZON saluda en la forma más atenta y cordial, deseándole toda clase de felicidades.

CUMPLEAÑOS DE HOY

Hoy festeja su cumpleaños rodeada del cariño de los suyos la bella y graciosa señorita Gloria Hernández Romagosa, hija del artista don Paco Hernández y de su gentil señora esposa doña Catita Romagosa de Hernández. LA RAZON le envía sus galantes felicitaciones.

ALMUERZO OFICIAL HOY PARA LOS DELEGADOS EDUCACIONES

AL MEDIO DIA SE SIRVIO EN EL CLUB UNION. — LO OFRECIO EL Sr. SECRETARIO DE EDUCACION PUBLICA, LIC. TINOCO CASTRO

Al medio día de hoy, el señor secretario de educación pública ofreció en el Club Unión un almuerzo a los señores delegados al congreso de Educación Pública. El agape se celebró en el Club Unión. Hubo mucha animación y cordialidad.

COMO INICIA ALEMANIA SU CUARTO AÑO DE GUERRA

NUEVA YORK, 1 UP. (Por Martín Kane). — Alemania inició el cuarto año de la guerra con una campaña anual de recolección de tropas para ayudar al ejército a pasar otro invierno en Rusia. Al mismo tiempo se ha formulado un llamamiento extraño al pueblo alemán exhortando a apresar a los tripulantes de aviones enemigos derribados u obligados a realizar aterrizajes forzosos en territorio alemán y a los paracaidistas. Hitler inició la campaña con un proclama emitida en su cuartel general en que instó al pueblo alemán a hacer nuevos sacrificios. Posiblemente más significativo aun que el anuncio de Hitler de que el pueblo alemán tiene que hacer frente a otro invierno sin que se vislumbre el fin del conflicto fue la siguiente transmisión de la radioemisora de Berlin. Se exhorta oficialmente a la población civil a estar alerta y a ayudar en la captura de aviadores enemigos arrojados en paracaídas u obligados a efectuar aterrizajes forzosos. El mismo llamamiento ha sido publicado hoy en todos los diarios alemanes. Se expresa que los tripulantes de los aviones aliados muchas veces trataron de escapar valiéndose de un hábil camouflagé. El llamamiento agrega puesto que los aterrizados

observados siempre con exactitud especialmente durante las noches oscuras los que observen algo que tenga relación con aterrizajes forzosos de aparatos enemigos deben informar inmediatamente a las fuerzas armadas la policía o la gendarmería en interés de la defensa. No se ha ampliado la referencia al hábil camouflagé ni se ha sugerido la posibilidad de aterrizaje voluntarios de aviadores aliados.

CROMOS

(En su cumpleaños)



CARMEN DE MARIA JIMENEZ VICENTE

Quien como ella no hay ninguna, tan adorable, tan bella, De ella como es la más linda estrella, sienten celos el sol y la luna.

LIMITA FOMENTO A LO INDISPENSABLE EL USO DE LA GASOLINA

AL PUBLICO

Con el objeto de beneficiar a los que usan el tranvía de Guadalupe, hemos puesto a la venta, de esta fecha en adelante, tiquetes con descuento, los cuales se expenden en nuestras oficinas.

Compañía Nacional de Fuerza y Luz S. A.

DISPONE ESA SECRETARIA CANCELAR EL USO DE LA MAYORIA DE LOS AUTOS Y CAMIONES DE OBRAS PUBLICAS, LO MISMO QUE SE LIMITA A CIERTAS OBRAS EL USO DE TRACTORES

Con el objeto de cooperar con la Junta de Racionamiento de Gasolina, la Secretaria de Fomento ha emitido una disposición circular, en que se limita a lo mínimo, el uso de vehículos de tracción por medio de hidrocarburos. A ese respecto, ha dispuesto cancelar hasta donde ello es posible, el uso de autos y camiones de obras públicas, haciendo por otra parte, efectiva una disposición tomada en principio hace poco más de tres meses mediante la cual se dispuso el uso de carre-

bemos que se han dado instrucciones en el sentido últimamente indicado y además, se limita a lo indispensable el uso de vehículos motores. En cuanto a funcionamiento de tractores, etc., se limita a determinados trabajos. En esta forma se estima que se bajará en más de un sesenta por ciento el consumo de gasolina y la que se use, se hará conforme a la mezcla preparada por la fábrica Nacional de Licores, comenzando esa disposición a ponerse en vigencia en esta misma semana.

POSPUESTA para el 15 de SETIEMBRE LA INAUGURACION DEL MONUMENTO A PIO VIQUEZ

LO DISPUSO ASI EL COMITE ORGANIZADOR DE LOS ACTOS DE COLOCACION DE DICHO MONUMENTO

Concurrirán a este acto las escuelas, colegios y otras instituciones culturales cartaginesas, lo mismo que los periodistas activos y retirados, antiguos compañeros del recordado periodista y además, la Municipalidad, Junta Administrativa del San Luis, representantes de los Supremos Poderes, etc.

Habíamos informado a nuestros lectores que se había fijado la fecha de hoy para la inauguración del monumento erigido en memoria del gran periodista y poeta del siglo pasado, don Pio Viquez Chinchilla. El comité organizador de los actos que se celebrarán con tal motivo dispuso, hace algunos días, posponer tal inauguración con el objeto de darle aun mayor solemnidad. Dispuso celebrar ese acto el próximo

quince de setiembre, y para tal fecha se ha dispuesto organizar un gran desfile escolar lo mismo que en el acto estén presentes representantes de las supremos poderes, municipalidad de Cartago, otras instituciones cívicas y culturales, alumnos de los colegios y escuelas cartaginesas, etc. etc. y será un acto de gran significación. Don Joaquín Vargas Coto dirigirá la palabra en nombre de los periodistas activos.

ENTREGA DEL RETRATO DEL PROFESOR GALDAMES

Tendrá lugar hoy a las 3 p. m. — Se trata del retrato que envía el rector de la Universidad de Santiago de Chile a la nuestra

ES PORTADOR DEL MAGNIFICO OLEO, EL PERIODISTA GUATEMALTECO RICARDO CASTAÑEDA, QUIEN VIENE DE AQUELA NACION

Hoy a las tres de la tarde tendrá lugar en un acto sencillo, pero no por ello menos solemne, la entrega del retrato del recordado profesor chileno don Luis Galdames quien estuviera en Costa Rica hace algunos años y que envía el rector de la Universidad de Santiago Doctor Juvenal Hernández al rector de la Universidad de Costa Rica Lic. Alvarado Quirós.

Es portador del retrato el culto periodista guatemalteco Ricardo Castañeda, quien regresa de Chile y la Argentina en donde permaneció durante dos años, realizando importantes estudios y observaciones. Muy bien escogido ha sido para ser portador del retrato del profesor Galdames, cuyo nombre se recuerda entre nosotros con especial simpatía.

AL CONGRESO
(Viene de la Pág. UNO)

tando una comisión integrada por el señor Oficial de Gobernación, Lic. Quesada Picado, por el señor Inspector General de Municipalidades, Lic. Escoto León, a quienes han asesorado otros distinguidos abogados. El código en referencia, muy completo y en armonía con los últimos y más avanzados postulados sobre economía

municipal vigentes, consta de cuatro secciones, a saber: organización municipal, atribuciones de los municipios y de sus funcionarios, hacienda municipal y procedimientos. Inmediatamente que se presente a la Secretaría de Gobernación, se procederá a redacción de la exposición con que habrá de ser enviado al Congreso a sesiones extraordinarias, lo que se hará en la segunda quincena de setiembre.

INICIA LA JUAN

escala considerable, con el objeto de poder surtir de este producto, ahora que es tan escasa e insegura la adquisición de harina de trigo, a sus cientos de trabajadores, lo mismo que para cubrir las demandas de otras haciendas situadas en otras regiones del país y pertenecientes a la misma firma agro-industrial. Es ésta la primera vez en lo que llevamos de guerra que se establece una industria como ésta, en grande escala, ya que aquí mismo en San José se ha intentado la elaboración de esa clase de ha

rina, pero debido a diversas causas, se ha desistido de seguir adelante en esa tarea, y cuando se ha hecho, ha sido en cantidades muy limitadas. La experiencia que se está llevando a cabo en Juan Viñas, puede dar pie a estimular esa producción en otros sitios, con lo cual se podría lograr en gran parte combatir la falta de harina de trigo para la panificación, dando al no interrumpirse la panificación, trabajo a multitud de obreros que prácticamente carecen de él por la limitación en las cantidades de harina que se elaboran.

CUATRO IMPORTANTES DECRETOS DE GUERRA DE BRASIL

RIO JANEIRO, 31. UP. — Los 4 decretos complementarios hacen nuevas las operaciones de las compañías germanas e italianas de seguros. Hacen opcional la cancelación de los contratos de trabajo con alemanes, italianos y japone-

ses, autorizan el aumento a 10 del número de horas de trabajo para la defensa nacional y especifican un aumento en los salarios por sobretiempo de por lo menos el 20 por ciento y autorizan a los gobiernos de los Estados para ampliar en un año los periodos de alistamiento de las fuerzas policiales.

SOLO 40 MIL COLONES PRODUJO EL IMPUESTO DE CONSUMO DE LA HARINA EN AGOSTO

SE HA REDUCIDO ENORMEMENTE ESTA RENTA, DEBIDO A LA PARALIZACION DE LAS IMPORTACIONES

Esta renta estaba destinada en su totalidad a las instituciones de beneficencia

Se nos informó hoy que el impuesto de consumo de la harina durante el mes de agosto fue apenas de ₡ 40.189.90 suma sumamente reducida si se la compara con las que han estado percibiendo durante todo este tiempo atrás cuando eran normales las importaciones de la harina.

La reducción de este impuesto

se debe precisamente a la merma en las importaciones de harina impuesta por la irregularidad en los servicios marítimos por lo que cada vez será menor la importación y en consecuencia, menos la suma que produzca este impuesto.

Es sensible, porque esta renta estaba destinada en su totalidad

a las instituciones de beneficencia.



Radio América Latina

HOY MARTES PRIMERO DE SETIEMBRE

A LAS 8 DE LA NOCHE SE INICIARA UNA CAMPAÑA CONTRA LA SUPRESION DEL SERVICIO DE PASAJEROS ENTRE TURRIALBA Y ALAJUELA DECRETADA POR LA JUNTA DE RACIONAMIENTO DE LA GASOLINA.

EXPONDRA EL PROBLEMA EL LIC. DON GONZALO ORTIZ MARTIN EXPLICANDO LA INJUSTICIA DE QUE SE QUIERE HACER VICTIMA A LOS PEQUEÑOS PROPIETARIOS DE AUTOBUCES Y CAZADORAS

AUTO-TRANSPORTES LOS ANGELES — EMPRESA CAMIONES MOYA — CAZADORAS UNIDAS DE TURRIALBA DE MANUEL CORONADO — EMPRESA DE CAZADORAS TURRIALBA DE RAMON CAMPOS — AUTOBUCES TRES RIOS DE PROSPERO RODRIGUEZ — CAZADORAS ALAJUELA DE CARLOS MURILLO — ESTACION CHEVROLET, SAUL AGUÑA — CAZADORAS FRANCISCO ALVARADO — ANIBAL GONZALEZ — GUILLERMO CASTRO — ALDERICO SALAZAR — WILLI STORE — RICARDO ZUÑIGA — RUBEN CHACON — CLAUDIO VARGAS — TOMAS VEGA — CRISTOBAL VARGAS — ORLANDO BOLAÑOS — BELARMINO CISNEROS — GUILLERMO BOLAÑOS — MIGUEL ESQUIVEL — OTTO HERRERA — RICARDO AVILA — ROBERTO BRUNO — ANTONIO SOTO — VICTOR MANUEL RAWSON

ENORME CANTIDAD DE CARGA ESTA SIENDO TRANSPORTADA HOY AL GENERAL

40.000 LIBRAS SE HABÍAN ACUMULADO EN LAS BODEGAS DE LA "TACA" EN ESTA CAPITAL

Un avión Lockheed ha sido destinado especialmente a hacer este transporte

Nos enteramos esta mañana de que la TACA está transportando hoy a San Isidro del General una enorme cantidad de carga que se había ido acumulando en sus bodegas de esta capital, por cuanto los viajes a aquel lugar se han reducido en vista de que no hay carga para traer de aquella zona. A la compañía le resulta contraproducente estar llevando carga y tener que regresar los aviones vacíos, especialmente ahora que ha subido tanto el costo de opera-

ción pero para que se vea su buena voluntad está haciendo este transporte de 40.000 libras de carga que habían aquí acumuladas. Ha destinado para esto uno de sus magníficos aviones Lockheed el cual en varios viajes espera dejar allá toda la carga, que había para el comercio establecido en aquella rica zona del país. En esta forma la TACA le presta un gran servicio a toda aquella población.

23 FORTIFICACIONES NAZIS DESTRUIDAS EN EL FRENTE DE LENINGRADO AYER

MOSCU, 1 UP. — En el frente de Leningrado hubo actividad de artillería y reconocimiento. Una unidad de patrulla rusa dió muerte en un solo día a más de ciento cincuenta alemanes. La artillería soviética destruyó veintitrés fortificaciones de campaña enemigas. En el frente de Leningrado los pilotos soviéticos destruyeron a treinta y siete y averiaron ocho aviones enemigos. En la región de Prokaladnaya nuestras fuerzas dispersaron en parte aniquilaron, un batallón enemigo con fuego de ametralla-

doras. En la región de Voronezh los tanques soviéticos al mando del teniente Valenko realizaron un ataque contra un punto poblado y destruyeron quince cañones, ocho morteros de trinchera, veinticinco ametralladoras, quince camiones y otros cuarenta y cinco vehículos enemigos dando muerte a 300 alemanes.

EL PREMIER TOJO SE HIZO CARGO DE LA CARTERA DE RELACIONES NIPONA

TOKIO, 1 UP. — Se anunció que la renuncia del ministro de relaciones exteriores Tojo, fue dada a conocer a las 19.30 de hoy martes, hora del Japón. El emperador Hirohito recibió al jefe del gobierno y ministro de guerra general Tojo y después de aceptar la renuncia de Tojo pidió a aquel que se hiciera cargo de la cartera vacante. El general Tojo que accedió a ello, desempeñará las tres funciones simultáneamente.

RENUNCIO EL MINISTRO DE RELACIONES DE JAPON

LONDRES, 1 UP. — Si bien se carece de comentarios oficiales al respecto en los círculos diplomáticos de esta capital, opinan que la renuncia del ministro de relaciones exteriores del Japón, Tojo, no alterará la política de su país, pues siempre siguió las normas establecidas por el jefe del gobierno general Tojo.

TRES ATAQUES... (Viene de la Pág. 1)

tes en el frente. Noroeste de Stalingrado las unidades soviéticas libraron recios combates. La unidad "N", rechazó tres ataques alemanes y destruyó seis tanques enemigos. Durante la lucha por una localidad fueron muertos ciento sesenta alemanes. Al norte de Kotelnikovo las tropas soviéticas rechazaron ataques enemigos destruyeron once tanques cuatro cañones antitanques y un cañón y aniquilaron a dos compañías de infantería enemiga. En otro sector las fuerzas soviéticas se retiraron a nuevas posiciones después de tenaz lucha durante la cual fueron muertos cuatrocientos enemigos. Al sur de

LA PRIMERA FASE... (Viene de la Pág. UNO)

tivos son Alejandría y el Canal de Suez. Se prosigue combatiendo con violencia en una zona que se extiende a 65 kilómetros de El Alamein en el interior del país, donde los cañones y tanques británicos han contenido el primer ataque en gran escala en el frente africano después de un mes de

CAPTURAN LOS NAZIS EL PUERTO DE ANAPA

BERLIN 1. UP.— Captado por la U. P.— Oficialmente se anunció que las fuerzas rumanas tomaron el puerto de Anapa en el Mar Negro a cincuenta kilómetros al noroeste de la base naval de Novorossisk. Anapa es el primer punto de la costa este del mar Negro cuya ocupación anuncia el eje.

OFICIALMENTE SE ANUNCIA LA CAPTURA DE ANAPA

NUEVA YORK, 1 UP.— Radio Berlín dijo que oficialmente se anuncia que tropas rumanas capturaron el puerto de Anapa en el Mar Negro y opuesto al estrecho de Kerch que separa a la península del mismo nombre y el Cáucaso.

ESTA EMPEÑADA UNA FUERTE LUCHA EN EL EXTREMO SUR DEL FRENTE EGIPCIO

EL CAIRO 1. UP.— Las fuerzas imperiales británicas están luchando fuertemente contra las tropas alemanas que lanzaron un ataque en el extremo sur del frente egipcio. En el sector central los ingleses rechazaron otro ataque iniciado por fuerzas del eje en su mayoría italianas. Esta es la primera fase del esfuerzo supremo que según parece el eje intenta por avanzar sobre Alejandría el valle del Nilo y el Canal de Suez. Las tropas inglesas habían anticipado estos ataques que se iniciaron ayer temprano. Las tropas inglesas habían anticipado estos ataques que se iniciaron ayer temprano. Siete aviones enemigos fueron derribados por los ingleses en combates aéreos la artillería antiaérea también abatió a algunos otros. La lucha en el sector sur prosigue encarnizada.

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS

Krasnodar una unidad de caballería soviética rechazó ataques enemigos lanzó un contra ataque y reconquistó un punto poblado. Más de doscientos alemanes quedaron muertos en el campo de batalla. Una unidad de tropas alemanas armadas con fusiles automáticos fué aniquilada en un ataque. En otros sectores unidades atacaron una concentración enemiga y destruyeron 8 camiones y tres cañones y dieron muerte a más de cien hitleristas. En la región de Kletskaya la infantería alemana apoyada por tanques atacó las posiciones soviéticas muchos de los cuales fueron destruidos. La infantería enemiga privada de su apoyo de tanques se retiró con graves pérdidas.

tranquilidad. También se han librado recias batallas aéreas en el desierto; siete aviones enemigos fueron derribados y muchos otros destruidos en tierra. De acuerdo con las informaciones oficiales a pesar de las tormentas de arena y del fuerte viento de los bombardeos británicos y norteamericanos atacaron las líneas enemigas en el frente de las rutas de abastecimientos de Rommel.

REDUCENSE EN LOS ESTADOS UNIDOS LAS ASIGNACIONES DE CAFE

NUEVA YORK, 1 UP. — Lase de más bodegas, no se esperaba el cambio hasta el primer día de octubre. Ello quiere decir que la asignación de café a los distribuidores se reduce desde se los minoristas será del sesenticinco al 65 por ciento. Aun cinco por ciento sobre la cantidad que se espera que este nuevo nivel será aumentado al disponer mes del año anterior.

SE AUMENTA DESDE HOY LA OTRA VEZ PIDESE LA INDEMACION DE PAN EN ESPAÑA

MADRID, 1. UP.— Las raciones diarias de pan se aumentarán desde hoy de acuerdo con la posición económica de los consumidores. La comisión de ingresos y salarios ha organizado tres clases. La primera de gente adinerada recibirá un tercio de libra la segunda o clase media recibirá como dos quintos de libra y la tercera clase o la más pobre, recibirá más de media libra.

FALLECIO SANCHEZ PINEDA

SEVILLA, 1. UP.— Ha fallecido Cayetano Sánchez Pineda, de la academia sevillana de letras, quien fué uno de los promotores de la exposición ibero-americana de Sevilla como teniente alcalde del ayuntamiento durante el gobierno de Primo de Rivera.

GIGANTESCOS ATAQUES... (Viene de la Pág. UNO)

Nueva Guinea. Las tropas aliadas continúan limpiando de japoneses la región de la bahía de Milne. La aviación aliada lanzó diez toneladas de bombas sobre la base aérea japonesa en Lae, destruyendo aviones en el campo de aterrizaje y edificios habiendo causado incendios que podían verse a cuarenta y cinco kilómetros. En otro ataque aéreo los pilotos aliados acallaron baterías antiaéreas y causaron incendios en el campamento japonés en Buna.

INSOPORTABLE (Viene de la Pág. UNO)

alto precio. Se anuncia que mañana valdrá dos colones. Es insostenible la especulación. Se necesitan medidas energéticas contra el especulador. Así como se ha fijado precios mínimos al agricultor, deben fijarse precios máximos al comerciante. En los demás viveres, la cosa está parecida: los precios por las nubes y la especulación haciendo clavos de oro con la pobreza de todos.

IRRUMPEN EN... (Viene de la Pág. 1)

manes contra Mozdok. En caso de reconquistar Prokhladnaya a los ejércitos nacionales dominarían los dos ferrocarriles que conducen a los yacimientos petrolíferos de Grozny por los picos de la cordillera.

CRECE EL... (Viene de la Pág. 1)

ron al suroeste de la ciudad. Tropas de asalto alemanas rompieron la línea rusa al noreste de Kotelnikovo ciento cuarenta y cinco kilómetros al suroeste de Stalingrado. El comunicado indica que los nazis no han logrado avanzar al noroeste del gran centro industrial del río Volga. En el norte del Cáucaso una unidad de caballería soviética recapturó un poblado en el sector de Krasnodar.

líticos moderados, aprobó un acuerdo urgiendo la independencia de la India y deplorando el arresto de los líderes del partido nacionalista. El acuerdo consiste de tres puntos principales: primero, la independencia inmediata de la India; segundo, formación inmediata de gobiernos nacionales en las provincias centrales. Tercero, formación de un comité hindú que actúe en estrecha colaboración con Inglaterra y las naciones unidas en la lucha contra el enemigo común. (u ha. Nku9tipests y'Ma

DURANTE SEIS... (Viene de la Pág. UNO)

ejército norteamericano en su sexto ataque en gran escala en la zona sureste de Asia durante una semana causaron grandes incendios en cuarteles y almacenes de la base japonesa de Miyitkyina, en el norte de Birmania.

Próximo domingo:
EL SOLDADO DE CHOCOLATE
por Nelson Eddy, Rise Stevens
Jamás la pantalla hizo desfilar un espectáculo más grandioso! Música que enloquece! Un romance sublime! Melodías inolvidables! Lujoso titán de la METRO!

Próximo Jueves, Palace! Estreno en español garantizado! La obra de Pérez Galdós!
MARIANELA
por Mary Carrillo, Julio Peña, Jesús Tordesillas. Es una maravilla en español!

Pronto: LA GALLINA CLUC-CA. Otro cañonazo superior a Jalisco!
Hoy, Martes 1 de Setiembre

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 0.75
Un hombre perdido en el Polo TUNDRA

PALACE
A las 3, 7 y 8.45 0.50
Estreno Republic: Ralph Byrd en BAJO EL LATIGO

MODERNO
A las 3, 7 y 8.45 0.69
NO ESTAMOS CASADOS

IDEAL
A las 7 y 8.45 0.49
SANTA ROGELIA y LA PAZ DE HITLER. Un éxito enorme!

LIBANO
A las 7 y 8.45 0.50
AY QUE TIEMPOS SR. DON SIMON

KEITH
A las 7 y 8.45 0.40
LA HIJA DE LA SELVA Segundo Epoca
Pronto: Yo Conoci a esa Mujer. por Libertad Lamarque.

Próximo Jueves:
EL CRIMEN DEL SILENCIO
Un film atrevido y revelador! La terrible amenaza de la SIFILIS!

Próximo sábado. Conrad Veidt en **TEMPESTAD SOBRE ASIA**
Próximo domingo: Gene Tierney, en: **CUANDO MUERE EL DIA**

RAVENTOS
Hoy a las 3, 7 y 8.45 0.75
Betty Compson en:

MADRE CONTRA HIJA
No es apta para menores!

CAPITOLIO
A las 6.45 y 9 0.50

Loretta Young en:
LAS CRUZADAS

ADELA
A las 7 y 8.45 0.50

Lynn Bari en:
MI ESPOSA SE DIVIERTE

AMERICA
A las 7 y 8.45 0.50

Severo Fernández en:
LA MUJER Y EL JOCKEY

CASTRO
A las 7.30 0.40

VICTIMAS DEL PECADO

Muy pronto: Regio debut de la Compañía de Drama y Comedia: **VIRGINIA FABREGAS**. Con 5 estrellas del cine! Y grandes figuras del teatro y la radio!